

ÉDITORIAL Des améliorations sensibles mais fragiles

CLAUDE GOASGUEN
ANCIEN MINISTRE
DÉPUTÉ-MAIRE DU 16^e
ARRONDISSEMENT

Puisqu'arrive le temps des bilans de fin d'année, je ne peux que me réjouir des points marqués contre l'insécurité dans deux endroits considérés comme des « points chauds » de notre arrondissement : l'immeuble du 183 boulevard Murat, qui vivait depuis longtemps sous la coupe d'une bande de dealers aujourd'hui démantelée, et l'îlot Gros-Boulaivilliers, où de jeunes délinquants de plus en plus violents perturbaient gravement la vie des habitants et des commerçants.

La même recette a fonctionné dans les deux cas : une présence renforcée de la police sur le terrain ; une fermeté nouvelle de la justice, qui n'hésite plus à expulser des familles multi-délinquantes ; et une action résolue de la mairie d'arrondissement, dont l'obstination a permis la venue dans le 16^e du GPIS pour sécuriser ces immeubles sociaux et l'installation de caméras supplémentaires de vidéo-protection.

Je m'en félicite, mais je sais que ces résultats sont fragiles, comme le prouve la situation aux abords de la porte de Saint-Cloud (*lire ci-dessous*). Pour la sécurité de tous, soyez assurés de ma vigilance et de ma détermination.

Focus sur...**L'insécurité porte de Saint-Cloud**

Après avoir été alerté par de nombreux riverains du quartier et y avoir effectué plusieurs visites de terrain, Gérard Gachet, adjoint au maire du 16^e chargé de la sécurité, a adressé le 25 novembre au commissaire central de l'arrondissement, Madame Arnaud-Guidoux, une lettre dont voici les principaux extraits.

« Je vous écris pour vous alerter sur la dégradation de la situation sécuritaire dans l'ensemble du quartier de la porte de Saint-Cloud (...). Cette dégradation se manifeste essentiellement à travers les faits suivants :

- dans le triangle formé par l'avenue Marcel-Doret, la rue Abel-Ferry et la rue du général Clavery, occupation de plusieurs halls d'immeubles par des bandes de jeunes, avec vente et consommation de stupéfiants, dégradation des lieux et violences ;
- des actes de délinquance réguliers sont désormais relevés dans un périmètre plus large, jusque-là relativement préservé : feux de

poubelles à répétition rue Van Loo, occupation du hall d'entrée et de plusieurs étages au 56 boulevard Murat ;

- enfin, tout le quartier (boulevard Murat, avenue de Versailles, rue Michel-Ange) est littéralement envahi par une mendicité omniprésente, agressive et fréquemment alcoolisée.

Claude Goasguen, député-maire, et moi-même sommes extrêmement soucieux de cette évolution (...). C'est pourquoi je vous demande de bien vouloir me faire connaître les actions entreprises ou envisagées par vos services pour rétablir la sécurité et l'ordre public dans les quartiers évoqués ci-dessus ».



Une situation qui se dégrade depuis les incendies de voitures de l'an dernier (DR)

Le contrat de sécurité d'arrondissement bientôt signé



GÉRARD GACHET
ADJOINT AU MAIRE
CHARGÉ DE LA SÉCURITÉ

C'est en janvier que sera signé à la mairie du 16^e le nouveau contrat de prévention et de sécurité de l'arrondissement (CPSA). Déclinaison à notre niveau du contrat parisien de prévention et de sécurité, ce texte constituera la « feuille de route » des acteurs engagés dans la prévention et la répression de la délinquance et de la criminalité, qui en seront les signataires : Préfecture de police, Parquet de Paris, Rectorat de Paris, Mairie de Paris et Mairie d'arrondissement.

Par rapport au texte parisien, les élus du 16^e ont obtenu que soient prises en compte les priorités et les spécificités de notre arrondissement, qui se sont retrouvées dans la version transmise en septembre à nos partenaires. Outre un état des lieux, cette version comporte trois grands axes – améliorer la tranquillité publique, prévenir la délinquance des jeunes, protéger les personnes vulnérables – et 14 « fiches-actions » thématiques ou géographiques. Dès sa signature, le CPSA sera mis en ligne sur le site de la mairie du 16^e.

En bref... En bref... En bref...

Centre d'hébergement. Compte tenu des étranges tentatives d'incendie nocturnes (toujours pas élucidées) visant le centre d'hébergement de l'allée des Fortifications, Claude Goasguen et le Conseil d'arrondissement avaient demandé un renforcement des mesures de sécurité autour de cette installation (*cf. la lettre Sécurité de novembre*). Des caméras de vidéo-protection ont été mises en place, et des agents de surveillance sont désormais présents la nuit.

Incendiaire arrêté. Suite à plusieurs feux volontaires de poubelles s'étant produits en octobre et novembre au 14 rue Van Loo, les policiers du 16^e ont interpellé le 28 novembre un des résidents de l'immeuble, admis par la suite en hôpital psychiatrique.

Points-écoles. Comme nous le mentionnions dans la lettre Sécurité d'octobre, un certain nombre des « points-écoles » de l'arrondissement ne sont plus tenus. La Direction de la Prévention, de la Sécurité et de la Protection de la ville de Paris recherche des volontaires pour permettre aux écoliers de traverser les rues en toute sécurité. Les candidatures sont à adresser par mail à Monsieur Alain Quemener, chef de la circonscription ouest de la DPSP : alain.quemener@paris.fr.

Agression annuelle. Revenant de vacances, un couple a été agressé le 23 octobre à l'entrée du

4 rue Marbeau. Un individu a tenté d'arracher le sac de la femme, et n'a pas hésité à la traîner au sol et à la menacer d'un couteau pour lui faire lâcher prise. Il a ensuite pris la fuite sur une moto dont le numéro a été relevé par des témoins. Une agression similaire s'était produite un an plus tôt, également rue Marbeau.

Bilan GPIS. Gérard Gachet, adjoint au maire du 16^e en charge de la sécurité, participera le mercredi 7 décembre à la « réunion technique d'arrondissement » qui étudiera le bilan et les perspectives de l'action du Groupement parisien inter-bailleurs de surveillance (GPIS) dans notre arrondissement. Spécialisé dans la sécurisation des logements sociaux, le GPIS est présent depuis l'an dernier au 183 boulevard Murat et depuis cet été dans l'îlot Gros-Boulaivilliers.

Nouvelle coordinatrice. Madame Adriana Forget, qui a été désignée par la DPSP de la mairie de Paris comme nouvelle coordinatrice prévention et sécurité pour les 8^e, 16^e et 17^e arrondissements, a été reçue le 2 décembre par Gérard Gachet, adjoint au maire.

16, la lettre d'information *sécurité* du seizième arrondissement

Lettre mensuelle éditée par la Mairie du 16^e
Numéro 66 / décembre 2016

Directeur de la publication : Claude GOASGUEN

Rédacteur en chef : Gérard GACHET

Conception et réalisation : Damien BARON

Contact : 01 40 72 16 13

**Pour recevoir cette lettre par Internet,
inscrivez-vous sur <http://mairie16.paris.fr>**